

**E-Mail** \_\_\_\_\_ STR

Eidgenössisches Departement für  
Umwelt, Verkehr, Energie und  
Kommunikation UVEK  
Bundeshaus Nord  
3003 Bern

Luzern, 3. Februar 2023

**Eidgenössisches Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und  
Kommunikation UVEK**

- Vernehmlassung zur Weiterentwicklung der Rahmenbedingungen für den Schweizer  
Gütertransport
- Stellungnahme

**Stadtratsbeschluss 54 vom 1. Februar 2023**

Sehr geehrte Damen und Herren

Das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK) führt das Vernehmlassungsverfahren zur Weiterentwicklung der Rahmenbedingungen für den Schweizer Gütertransport durch. Die Stadt Luzern beteiligt sich mit ihrer Stellungnahme daran und hat ihre Stellungnahme auch dem Schweizerischen Städteverband zugestellt.

Aus Sicht der Stadt Luzern ist die Erreichbarkeit mittels Schienengüterverkehr auch im Einzelwagenladungsverkehr auch zukünftig zu gewährleisten, weshalb sich der Stadtrat klar für die zur Auswahl gestellte Variante 1 ausspricht. Die Stadt und die Agglomeration Luzern sollen weiter vom Strassengüterverkehr entlastet werden. Hierfür gilt es die verschiedenen Verkehrsmittel intelligent zu verknüpfen und abzustimmen und im Sinne von City-Logistik-Hubs zu organisieren. Dabei kommt dem Schienengüterverkehr eine tragende Rolle zu.

In der Beilage sind die Antworten zum Fragenkatalog der Vernehmlassung enthalten.

Der Stadtrat bedankt sich für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse



Beat Züsli  
Stadtpräsident



Michèle Bucher  
Stadtschreiberin

Beilage

– Fragebogen zur Vernehmlassung

Kopie an

– Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement des Kantons Luzern, Bahnhofstrasse 15, 6002 Luzern  
– Verkehrsverbund Luzern, Seidenhofstrasse 2, 6002 Luzern